

Gemeinsame Erklärung der Mitglieder des Bündnisses

In den vergangenen Wochen sind hunderttausende Menschen in Rheinland-Pfalz und in ganz Deutschland auf die Straße gegangen und haben friedlich gegen den erstarkenden Rechtsextremismus und die damit verbundene menschenverachtende Ideologie demonstriert. Die Demonstrationen zeigen, dass die große Mehrheit der Bürgerinnen und Bürger in unserem Land in einer Demokratie leben will und hierfür einzustehen bereit ist.

Wir, die Mitglieder des rheinland-pfälzischen Bündnisses "Demokratie gewinnt!", unterstützen diese Bewegung ausdrücklich. Wir engagieren uns für ein friedliches, ein offenes, ein solidarisches Rheinland-Pfalz, in dem Hass und Hetze, Ausgrenzung und Diskriminierung und völkisch-nationalistisches Gedankengut keinen Platz haben.

Im Kampf gegen Extremismus, für Demokratie und gesellschaftlichen Zusammenhalt brauchen wir starke gesellschaftliche Allianzen und Netzwerke. Das rheinland-pfälzische Bündnis "Demokratie gewinnt!" ist ein solches Netzwerk. Durch alle gesellschaftlichen Bereiche, im Schulterschluss von Bürgern und Bürgerinnen, Zivilgesellschaft, Wirtschaft und Politik stehen wir gemeinsam für ein demokratisches Deutschland.

Deshalb wollen wir unser Bündnis weiter stärken. Wir laden alle demokratischen Kräfte in unserem Land dazu ein, dem Bündnis mit ihren Organisationen und Zusammenschlüssen beizutreten, ihre Stärken einzubringen und gemeinsam mit unseren Mitgliedern für den Erhalt unserer Demokratie zu kämpfen.

Wir setzen uns ein für ein friedliches und geeintes Europa und dafür, dass die Menschen bei den anstehenden Wahlen zum europäischen Parlament von ihrem Stimmrecht Gebrauch machen.

Rheinland-Pfalz ist ein lebenswertes, ein offenes, solidarisches und demokratisches Land. Wir engagieren uns gemeinsam dafür, dass es auch in Zukunft so bleibt.



Über das Bündnis "Demokratie gewinnt!"

Im Jahr 2017 hat Ministerpräsidentin Malu Dreyer das landesweite Bündnis "Demokratie gewinnt!" ins Leben gerufen. Es wird getragen von einem Netzwerk aus Zivilgesellschaft, Politik und Verwaltung, Unternehmen und Kommunen, das in dieser Breite bundesweit einmalig ist. Das Bündnis ist eine Plattform für den Austausch von Erfahrungen und die Verständigung über Herausforderungen und Gefahren der Demokratie. Es ermöglicht ungewöhnliche Partnerschaften und Kooperationen, bringt neue Projekte auf den Weg, wirkt als Verstärker der Arbeit seiner Mitglieder. Das Bündnis setzt mit seiner Arbeit ein unübersehbares politisches Zeichen für Vielfalt und Akzeptanz, Offenheit, Menschlichkeit und sozialen Zusammenhalt, gegen Demokratiefeindlichkeit und Extremismus jeglicher Art.

Der vom Bündnis getragene jährliche Demokratie-Tag macht öffentlich sichtbar, welche Kraft, Zuversicht und Begeisterung, aber auch welche Entschlossenheit in dem Bündnis stecken.

Weitere Informationen zum Bündnis unter:

https://demokratie-gewinnt.rlp.de/

Informationen zum Demokratie-Tag Rheinland-Pfalz unter:

https://www.demokratietag-rlp.de/